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La Iglesia celebra la Semana del Matrimonio
reivindicando la defensa de la vida
La Semana del Matrimonio, que se celebra este año del 13 al 19 de febrero,
llega en mitad de la controversia por la ratificación del Tribunal
Constitucional de la ley del aborto. (Pág. 6)



Esta semana, como cada domingo, después de escuchar
la Palabra de Dios, somos invitados a mirarnos en el
espejo de Cristo, a escuchar y aceptar su Palabra viva,
orientadora, que nos propone las características del ser
y obrar cristiano. El Señor Jesús nos ha llamado a llevar
su estilo de vida y su misión, y a alejarnos con decisión
de las influencias del mundo que, con sus seducciones,
al final termina infectándote de odio, de venganzas o
de rencor. El que sigue a Nuestro Señor tiene muy claro
que su forma de vida está muy definida por el amor, y
que amar a los demás, perdonar, curar y servir, como
nos enseña Jesús, nos lleva a ser compasivos y
misericordiosos. El amor y la caridad hacia el prójimo
aparecen como una consecuencia absolutamente ligada
a nuestra fe en Dios. Jesús, en el evangelio, ha concretado
con detalles esta ley del amor. Esto da la explicación
para que un cristiano no se deje llevar, por ejemplo, por
la ley del talión, del «ojo por ojo, diente por diente».

Prestemos atención al evangelio de este domingo, a las
palabras del Señor, porque nos conducen a aprender a
amar de verdad e intentar vencer el mal con el bien, a
poner la otra mejilla, a regalar la túnica y recorrer con el
que te extorsiona no solo una milla, sino dos. Estas
expresiones que aparecen en el evangelio son propias
del nuevo estilo. El amor es darse gratuitamente y dice
de relación, de fraternidad, de cercanía a los demás; se

trata de establecer un tipo de relación donde
el amor supera todo límite y todas las

previsiones de respuesta. Nunca hasta
que uno es padre, sabe hasta dónde es
capaz de amar,  de luchar,  de
sacrificarse, de entregarse. Cristo no
nos enseña solo un estilo civilizado de

c o n v i v e n c i a ,  s i n o  u n o
claramente superior: un
estilo basado en el amor
gratuito, desinteresado,
cosa que no ofrece
p r e c i s a m e n t e  e s t e
mundo.

Lo que nos permite
entender a Dios y
c o m p r e n d e r  e l

mensaje de Jesús es lo que Él nos ha revelado: que Dios
es un Padre bueno, que cuida de cada uno de nosotros,
pero también nos corrige y nos ayuda a apartarnos de
los malos caminos, como el rencor o la venganza. El
Señor nos quiere pacíficos y pacificadores, nada violentos
ni vengativos. El mejor ejemplo es el del mismo Jesús,
cuando en los acontecimientos de su Pasión le dieron
una bofetada y no respondió con violencia, sino que
preguntó serenamente por qué le golpeaban, qué mal
había hecho. En el evangelio se motiva nuestra actitud
fraterna con los demás mirando a Dios: «Así seréis hijos
de vuestro Padre, que hace llover o salir el sol sobre
todos», nos da ejemplo de un corazón universal y no
vengativo. Cristo no se calló, sino que denunció el mal,
pero perdonó. Murió pidiendo a Dios que perdonara a
los que le mataban. Dios nos enseña a superar la ofensa
con el amor, no con otra ofensa justiciera.

Jesús, situado en esta perspectiva, tiene como misión en
su vida ayudarnos a descubrir la realidad, el modo de
ser, la forma de actuar y sentir de Dios a quien Él
considera de una manera muy personal y cercana, lo
llamaba Padre. ¡Somos sus hijos! Esta es una confesión
admirable, hermosa y sorprendente. Es tan grande y tan
sencilla esta revelación de Jesús, pero, ¡cómo nos cuesta
entenderla! El día que lleguemos a la convicción de
quiénes somos, podremos relacionarnos como
hermanos.

Reflexión del obispo de Cartagena para el
VII Domingo de Tiempo Ordinario:

Nuestra vocación es la santidad

El Tribunal Constitucional, garante de nuestros
derechos, entre ellos, uno que es fundamental,
el derecho a la vida, ha definido que solo se
protege los derechos de los nacidos. A los no
nacidos no se le reconocen. ¿Cómo es posible
esto?



(…) Después de haber visto en Jesús al modelo y al
maestro del anuncio, pasemos hoy a los primeros
discípulos, a lo que hicieron los discípulos. El Evangelio
dice que Jesús «eligió a doce de ellos, a los que llamó
apóstoles, para que estuvieran con él y fueran enviados
a predicar» (Mc 3,14) (…). Hay un aspecto que parece
contradictorio: los llama a quedarse con él y a ir a
predicar. Uno diría: o una cosa o la otra, te quedas o te
vas (…). Tratemos de entender un poco cuál es el sentido
en el que Jesús dice estas cosas.

Ante todo, no se puede ir sin quedarse (…). El anuncio
surge del encuentro con el Señor; toda actividad cristiana,
especialmente la misión, parte de allí (…). Presenciarlo,
en efecto, significa irradiarlo; mas, si no recibimos su luz,
seremos extinguidos; si no lo frecuentamos, nos
traeremos a nosotros mismos en lugar de a Él -yo me
traigo a mí y no a Él-, y todo será en vano. Por lo tanto,
solo la persona que está con Él puede llevar el Evangelio
de Jesús, quien no está con Él no puede llevar el Evangelio.
Traerá ideas, pero no el Evangelio. Sin embargo,
igualmente, no hay permanencia sin ir. De hecho, el
seguimiento de Cristo no es un hecho íntimo: sin anuncio,
sin servicio, sin misión, la relación con Jesús no crece
(…).

Llamando hacia sí a los discípulos y antes de enviarlos,
Cristo les dirige un discurso (…). Se encuentra en el
capítulo 10 del evangelio de Mateo y es como la
«constitución» del anuncio. De ese discurso, que os
aconsejo leer hoy (…), extraigo tres aspectos: por qué
anunciar, qué anunciar y cómo anunciar.

Por qué anunciar. La motivación está en cinco palabras
de Jesús, que nos hará bien recordar: «Gratis lo recibisteis,
dadlo gratis» (v. 8) (…). El anuncio no parte de nosotros,
sino de la belleza de lo que hemos recibido gratuita-
mente, sin mérito: encontrar a Jesús, conocerlo, descubrir
que somos amados y salvados. Es un don tan grande

que no podemos quedárnoslo, sentimos la necesidad de
difundirlo; pero en el mismo estilo, es decir, en la
gratuidad (…).

Segundo: ¿qué anunciar, entonces? Jesús dice: «Predicad
que el reino de los cielos se ha acercado» (v. 7). Esto es lo
que hay que decir, ante todo y en todo: Dios está cerca.
Pero nunca olvides esto: Dios siempre ha estado cerca
del pueblo (…). La cercanía es una de las cosas más
importantes de Dios, son tres cosas importantes:
cercanía, misericordia y ternura (…).

Tercer punto: cómo anunciar. Es el aspecto en el que más
se detiene Jesús (…). Testificar (…) involucra todo, mente,
corazón, manos, todo, los tres lenguajes de la persona:
el lenguaje del pensamiento, el lenguaje del afecto y el
lenguaje del trabajo (…). Y, en estilo (…), dice esto: «Os
envío como ovejas en medio de lobos» (v. 16). No nos
pide saber enfrentarnos a los lobos, es decir, saber discutir,
contraatacar (…). No, os envío como ovejas, como
corderos, eso es lo importante. Si no quieres ser una
oveja, el Señor no te defenderá de los lobos (…). Nos
pide que seamos así, que seamos mansos y con deseo
de ser inocentes, que estemos dispuestos al sacrificio
(…). Si quiero ser del Señor, tengo que dejar que sea mi
pastor y Él no es un pastor de lobos, es un pastor de
corderos, manso, humilde, bondadoso (…).

Y sobre cómo anunciar, llama la atención que Jesús, en
lugar de prescribir qué llevar en una misión, dice qué no
llevar (…). Dice que no nos apoyemos en certezas
materiales, que vayamos al mundo sin mundanalidad.
Esto es lo que hay que decir: voy al mundo no con el
estilo del mundo, no con los valores del mundo, no con
la mundanalidad, que para la Iglesia caer en la munda-
nalidad es lo peor que puede pasar. Voy con tranquilidad.
Así se anuncia: mostrar a Jesús más que hablar de Jesús.
¿Y cómo mostramos a Jesús? Con nuestro testimonio. Y
finalmente, ir juntos, en comunidad: el Señor envía a
todos los discípulos, pero ninguno va solo. La Iglesia
apostólica es enteramente misionera y en la misión
encuentra su unidad. Por tanto: id mansos y buenos
como corderos, sin mundanalidades, e id juntos. Aquí
está la clave del anuncio, esta es la clave del éxito de la
evangelización. Acogemos estas invitaciones de Jesús:
que sus palabras sean nuestro punto de referencia.

Francisco: «Id mansos como corderos, sin
mundanalidades, e id juntos. Aquí está la clave
del anuncio»

En la Audiencia General del pasado miércoles, 15 de febrero, el Santo Padre
continuó con el ciclo de catequesis dedicado al celo apostólico.

Cada uno de nosotros necesita del otro, e
incluso la debilidad, si la vivimos juntos, puede
convertirse en una fuerza que mejora el mun
do.



«Amad a vuestros
enemigos y rezad por los

que os persiguen»

Evangelio según san Mateo (5, 38-48)

En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos:

- «Habéis oído que se dijo: "Ojo por ojo, diente por diente". Pero yo os digo:
no hagáis frente al que os agravia. Al contrario, si uno te abofetea en la mejilla
derecha, preséntale la otra; al que quiera ponerte pleito para quitarte la
túnica, dale también la capa; a quien te requiera para caminar una milla,
acompáñale dos; a quien te pide, dale, y al que te pide prestado, no lo rehúyas.

Habéis oído que se dijo: "Amarás a tu prójimo y aborrecerás a tu enemigo".
Pero yo os digo: Amad a vuestros enemigos y rezad por los que os persiguen,
para que seáis hijos de vuestro Padre celestial, que hace salir su sol sobre
malos y buenos, y manda la lluvia a justos e injustos. Porque, si amáis a los
que os aman, ¿qué premio tendréis? ¿No hacen lo mismo también los publi
canos? Y, si saludáis solo a vuestros hermanos, ¿qué hacéis de extraordinario?
¿No hacen lo mismo también los gentiles? Por tanto, sed perfectos, como
vuestro Padre celestial es perfecto».

EVANGELIO: VII Domingo de Tiempo Ordinario

PRIMERA LECTURA

Levítico 19, 1-2. 17-18.

SALMO RESPONSORIAL

Salmo 102, 1-2. 3-4. 8. 10. 12-13.

     SEGUNDA LECTURA

1 Corintios 3, 16-23

EVANGELIO

Mateo 5, 38-48

DIBUJO: Mons. Lorca Planes

En este domingo el Señor nos presenta un evangelio muy concreto
donde nos hace una pregunta: ¿cómo queremos vivir?, ¿según la
lógica del mundo o según la lógica de Dios? La lógica del mundo
es fácil: «Ojo por ojo, diente por diente». La lógica de Dios es
diferente, es más concreta en el amor, es tratar al otro como quieres
que te traten a ti, amar al otro como Dios te ha amado, perdonar
al otro como Dios cada día te perdona. La lógica del mundo
destruye al hombre, la lógica de Dios construye y recupera el
corazón del hombre.

Vivimos en una sociedad en la que el hombre solo da lo que recibe.
Por eso nos ahogamos, por eso en nuestra sociedad no se ve esa
luz que tiene Dios para darnos a cada uno de nosotros. Nosotros
los cristianos tenemos que borrar de nuestra mente y de nuestro
corazón la lógica del mundo y tenemos que poner la lógica del
amor: amar al otro como Dios nos ha amado, dejar que el otro sea
tal cual Dios lo ha creado, sin imponer, sin condicionar. Dejemos
que el amor de Dios entre en nuestros corazones y vivamos con
su lógica, la lógica del amor de Dios que es amar a todos según
el corazón de Dios.

Jerónimo Hernández, párroco de San Agustín de Fuente Álamo



Al asombro por la gratuidad de la belleza

En los números anteriores de «Desiderio desideravi» el Papa identificaba dos peligros
para nuestra vida cristiana -el gnosticismo y el neopelagianismo-, cuya vacuna pasa
por una adecuada celebración y vivencia de la liturgia. En el número de hoy hablamos
de «redescubrir cada día la belleza de la verdad de la celebración litúrgica».

«Si el neopelagianismo nos intoxica con la presunción de
una salvación ganada con nuestras fuerzas, la celebración
litúrgica nos purifica proclamando la gratuidad del don de
la salvación recibida en la fe. Participar en el sacrificio
eucarístico no es una conquista nuestra, como si pudiéramos
presumir de ello ante Dios y ante nuestros hermanos. El inicio
de cada celebración me recuerda quién soy, pidiéndome que
confiese mi pecado e invitándome a rogar a la bienaven-
turada siempre Virgen María, a los ángeles, a los santos y a
todos los hermanos y hermanas, que intercedan por mí ante
el Señor: ciertamente no somos dignos de entrar en su casa,
necesitamos una palabra suya para salvarnos (cf. Mt 8,8).
No tenemos otra gloria que la cruz de nuestro Señor
Jesucristo (cf. Gal 6,14). La liturgia no tiene nada que ver con
un moralismo ascético: es el don de la Pascua del Señor que,
aceptado con docilidad, hace nueva nuestra vida. No se
entra en el cenáculo sino por la fuerza de atracción de su
deseo de comer la Pascua con nosotros: "Desiderio desideravi
hoc Pascha manducare vobiscum, antequam patiar" [Lc
22,15]» (Desiderio desideravi, 18).

«Nadie da nada gratis». No sé si este prejuicio es aplicable
a las personas, pero desde luego no es aplicable a Dios.
La salvación se nos ofrece gratuitamente porque el
hombre, herido por el pecado, no puede salvarse a sí
mismo. Dios toma la iniciativa. Esta historia del amor de
Dios, que culmina con la muerte y resurrección de Cristo
y se actualiza cada vez que celebramos la Eucaristía,
comienza con una iniciativa libre y gratuita de Dios. Quien
no experimenta esa gratuidad -y por tanto su propia
pequeñez e incapacidad- no puede experimentar el gozo
de esa salvación.

Vivir la liturgia es entrar en un juego de gratuidad. El
encuentro con alguien que nos ama tiene sentido en sí
mismo, igual que el juego de los niños. «¿Para qué jugáis?
¿Qué utilidad o qué beneficio sacáis de ello?», podríamos
preguntarles. Y ellos, en su bendita inocencia, nos dirían:
«Jugamos para jugar. Porque nos gusta. Porque nos
divertimos». Esta preciosa idea se la debemos a uno de
los grandes teólogos de la liturgia del siglo XX, llamado
Romano Guardini, y la expone en su libro más conocido
sobre el tema, llamado El espíritu de la liturgia. La vida
cristiana, y por añadidura la liturgia, es su «culmen y su
fuente», es un don gratuito e inmerecido.

En este contexto de la gratuidad del don y del encuentro
el Papa empieza a hablarnos de la belleza de la celebración.
Esta belleza no es una belleza simplemente estética. La

liturgia no es bella solamente porque es «bonita». Es bella
porque nos muestra a Cristo. Porque, a través de los signos,
gestos y palabras de la celebración, se transparenta esa
presencia de Aquel que ha dado su vida por nosotros en
la cruz y Dios lo ha resucitado, que nos ha dado el perdón
de los pecados y nos ha abierto las puertas de una vida
nueva, según la voluntad de Dios. Los objetos, los signos,
los lugares… han de ser bellos para responder mejor a
esa realidad profunda que ayudan a manifestar. Pero sin
la belleza de la verdad del Misterio de Dios, la liturgia sería
un mero espectáculo más o menos logrado, pero no sería
lo que debe ser: un encuentro con el Señor.

Por eso nos recuerda el Papa la tentación del «neopela-
gianismo». El pelagianismo -cuyo nombre viene de un
monje llamado Pelagio, que vivió entre los siglos IV y V,
de origen posiblemente británico- sostenía que el pecado
original no había manchado la naturaleza humana y que,
por tanto, los hombres podían llegar a la perfección por
medio de sus propias decisiones, a través del libre albedrío.
Dicho de otra manera: que la salvación se podía ganar
por el propio esfuerzo a través de las obras, sin la necesidad
de la ayuda de Dios: el hombre podía «cumplir» ante Dios.
Dicho de forma muy simplificada: la fe se convierte en un
esfuerzo de la voluntad y la salvación se gana entonces
por los propios méritos.

Las cosas que hacemos tienen su importancia, claro está.
Pero no podemos olvidar que nada podemos hacer por
nuestra salvación sin la ayuda de la gracia de Dios, que
actúa en nosotros, y que precisamente recibimos de forma
abundante en los sacramentos. El cristianismo no es
moralismo, entendiendo como tal un conjunto de normas
que las cumples por tus fuerzas y ya está.

La liturgia es una vacuna frente a esta tentación de reducir
el cristianismo a meras prácticas ascéticas o devocionales
que supuestamente nos harían «merecer» algo de Dios.
Y lo es precisamente porque la celebración es un don y
porque, como el Papa explica en el número 20, nos pone
ante nuestra realidad de pecadores, necesitados de la
gracia y la misericordia de Dios.

¿Vivimos la liturgia como un don? Tremenda pregunta
para reflexionar durante esta semana.

Un saludo a todos los lectores de Nuestra Iglesia.

Ramón Navarro, delegado episcopal de Liturgia



La Iglesia celebra la Semana del
Matrimonio reivindicando la
defensa de la vida

Del 12 al 19 de febrero se está celebrando la Semana
del Matrimonio, una iniciativa que se pone en marcha
a través de la Subcomisión Episcopal para la Familia y
la Defensa de la Vida, de la Conferencia Episcopal
Española (CEE), con el objetivo de proponer la grandeza
y dignidad del matrimonio cristiano y mostrar a la
sociedad su belleza.

Con un símil a un conocido programa de televisión, la
CEE ha querido este año titular su campaña Forever
Dates. Para siempre sabe mejor, en la que nos presenta
a tres parejas, una de novios y dos matrimonios, a las
que plantean una cita para hablar de su relación, recor
dando siempre que «para un buen matrimonio son
imprescindibles ingredientes que mariden».

La celebración de la Semana del Matrimonio llega este
año en medio de la polémica de la ratificación por parte
del Tribunal Constitucional de la ley del aborto. Ante
la resolución del Tribunal Constitucional, la Subcomisión
Episcopal para la Familia y Defensa de la Vida de la CEE
señala que «esta decisión permitirá entender el aborto
como un derecho, declarando constitucional que haya
seres humanos que no tienen derechos, y avalando de
este modo una ley ideológica, anticientífica y que pro
mueve la desigualdad».

«Como Iglesia, solo podemos ser voz de los sin voz,
haciendo resonar el grito silencioso de tantas vidas
humanas que claman desde el seno de sus madres,
pidiendo justicia para que se respete su derecho a vivir.
Esto no significa en ningún sentido abandonar a las
mujeres que tienen problemas para seguir adelante
con su embarazo. Al contrario, queremos estar a su
lado, acogiéndolas y ofreciéndoles una ayuda integral»,
aseguran los obispos de esta subcomisión.

Fallece el sacerdote
Mariano Caballero García

El pasado martes
falleció el sacerdote
diocesano Mariano
Caballero García, a los
82 años. Mariano Ca
ballero nació en Cieza
el 4 de julio de 1940 y
fue bautizado en la
Parroquia Nuestra
Señora de la Asunción
el 11 de agosto del
mismo año. Con 15
años ingresó en el
Seminario Menor San
José, pasando después al Seminario Mayor San Fulgen
cio, donde realizó los estudios de Filosofía y Teología.
Al terminar sus estudios fue ordenado sacerdote el 28
de junio de 1967, en la Parroquia San Bartolomé-Santa
María, de la ciudad de Murcia, por Mons. Miguel Roca
Cabanellas, obispo de Cartagena.

Después de su ordenación sacerdotal ocupó los siguien-
tes cargos:
- 1967-1972: Coadjutor de la Parroquia Santa María
Magdalena de Cehegín.
- 1967-1972: Cura encargado de la Parroquia Nuestra
Señora de la Peña de Peña y Campillo (Cehegín).
- 1972-1992: Cura ecónomo de la Parroquia Nuestra
Señora de las Lágrimas de Llano de Brujas (Murcia).
- 1992-1998: Residió en Bolivia, siendo miembro del
equipo de misioneros de El Alto.
- 1999-1999: Coadjutor de la Parroquia San Pablo de
Murcia.
- 1999-2010: Párroco del Cristo del Consuelo de Cieza.
- 1999-2010: Cura encargado de la Ermita del Corazón
de Jesús de Ascoy (Cieza).

Además, ha desempeñado otros cargos como:
- 1971-1972: Arcipreste del Arciprestazgo de Caravaca
Rural.
- 1972-1992: Profesor de Religión en el IES Sanje de
Alcantarilla.
- 1981-1992: Profesor de Religión en el IES Miguel de
Cervantes de Murcia.
- 1981-1984: Consiliario de la Juventud Obrera Católica
(JOC).
- 2000-2007: Responsable de relaciones con los misione-
ros de la Diócesis.
- 2001-2007: Consiliario de la Juventud de Estudiantes
Católicos (JEC).

Descanse en paz.



Vuelve el Festival Divina Misericordia del Eremitorio de la Luz de Murcia

Después de dos años, el Festival Divina Misericordia
vuelve al Eremitorio de la Luz de Murcia. Lo hará del 24
al 26 de febrero, bajo el lema Solo el amor crea; un guiño
a san Maximiliano Kolbe, patrón de esta VI edición.

El cartel de este año se ha ampliado a más de 20 artistas
y grupos que participarán con su música durante el fin
de semana, en distintos eventos que tendrán lugar en
el Eremitorio de la Luz, pero también en otras ubica
ciones. «Después de la pandemia, queríamos hacer algo
distinto», explica Atanasio Vicente, hermano de la luz.
«Surgió la posibilidad de abrirnos a la ciudad de Murcia
y eso pretendemos: que sea un festival abierto, un
evento de la ciudad».

El festival se inaugurará el viernes 24 en Murcia, a las
18:30 horas, con un rezo del Rosario para jóvenes en el
Monasterio de Santa Clara la Real. Continuará en la
Parroquia San Pedro, a las 20:00 horas, con la Eucaristía
de jóvenes acompañada con música. La Parroquia San
Benito acogerá una adoración musical dirigida a niños
el sábado, a partir de las 11:30 horas, seguida de la
celebración de la Eucaristía en familia y una comida
compartida. Esa tarde, el festival pasará al Colegio Cristo
Crucificado Villa Pilar, en Santo Ángel (Murcia), con un
concierto que comenzará a las 17:00 horas.

Adoraciones musicales en el eremitorio

En el Eremitorio de la Luz, como en años anteriores, se
celebrarán las adoraciones musicales de la noche del
viernes y del sábado, desde las 22:00 horas. Será sede,
además, de las actividades del domingo y de la clausura
del festival. Otra novedad es que el eremitorio per
manecerá abierto la jornada del sábado, con adoración
continua al Santísimo, de las 10:00 a las 20:00 horas.

Los hermanos de la luz invitan a todos los jóvenes y
movimientos eclesiales de la Diócesis a que participen
en el festival. «De la misma manera que la misericordia

de Dios empapa la tierra y llega a todas las personas,
queremos que este sea un encuentro de todos en la
ciudad de Murcia; nuestra motivación es que haya gente
que ese fin de semana pueda encontrarse con la mise
ricordia del Señor», concluye el hermano Atanasio.

Más artistas invitados y más música católica local

En esta edición se ha buscado «dar cabida a más artistas,
que quizá no son tan conocidos como Athenas u otros
invitados de años anteriores», especialmente artistas
de la Región de Murcia. Es el caso de cantautores
católicos como la cartagenera Carmela Martínez, la
murciana Majofebe o el ceheginero Paco Fernández
del Amor. También participarán los murcianos Mar y
Joaquín, que forman el dúo Girasol; Dani Trigueros,
también de Murcia, y el pianista Pablo Vivancos.

No por ello dejarán de participar artistas católicos de
toda España. El festival contará con el folk del madrileño
César Oliva; la música de Chito Morales (Jesús Vicente
Morales Escala), del grupo onubense Brotes de Olivo;
Olga Martínez, de Elche; y el joven cantautor gallego
Lorenzo Mingos.

Además de artistas en solitario, acudirán al festival
grupos de música católica, como Marcelo Olima & Lau
dato Si Kids, de Almería; y dos grupos alicantinos: Mario-
la Alcocer & D'Colores Band, y Juan Susarte & Confia2.

En el cartel también está presente la música de Hakuna
Group Music, interpretada por voces e instrumentos
de los grupos de Hakuna en Murcia; la Hospitalidad
Joven de Lourdes; y el grupo de la Renovación Carismáti
ca Magníficat de María, de la Parroquia San Benito de
Murcia. Participarán, además, las Hermanas Comunica
doras Eucarísticas del Padre Celestial, del Monasterio
de Nuestra Señora de la Encarnación de Mula; una
congregación que realiza producciones musicales pro
pias.



Los Caballeros y las Damas de la Fuensanta peregrinan a Valencia

Con motivo del jubileo por el centenario de la
coronación canónica de la Virgen de los Desamparados,
patrona de Valencia, la Real Hermandad de Caballeros
de la Virgen de la Fuensanta y la Corte de Nuestra
Señora de la Fuensanta peregrinaron el domingo hasta
la capital del Turia.

Más de 100 personas participaron en esta peregrina-
ción, organizada por el Cabildo de la Catedral de Mur
cia, que les llevó a Valencia, donde pudieron visitar la
basílica de la patrona de Valencia y la exposición Salve,
Reina del cielo y la tierra.

«Fue fantástico, muy emotivo; nos recibieron con
mucha hospitalidad, todavía tienen un gran recuerdo
de la ayuda que prestó Murcia a Valencia cuando se
desbordó el Turia», asegura Manuel Ramón García-
Garre, presidente de los Caballeros de la Fuensanta.

Para la ocasión, la patrona de los valencianos lucía el

manto, recientemente restaurado, que donaron Murcia
y Zaragoza, tras la riada provocada por el desbor
damiento del Turia en octubre de 1957. El manto,
bordado en seda y oro, luce un medallón con la imagen
de la Virgen de la Fuensanta y otro con la Virgen del
Pilar.

Los peregrinos murcianos, acompañados por dos
canónigos de la Catedral, regalaron a la Madre de los
valencianos un broche de plata bañado en oro con
una réplica de la Vera Cruz de Caravaca.

Un encuentro pre-JMJ para los
jóvenes de Murcia y la Suburbana I

El Requiem de Mozart en
recuerdo de José Luis Mendoza

Las zonas pastorales de Murcia y Suburbana I organizan
un encuentro para los jóvenes que vayan a participar
en la Jornada Mundial de la Juventud este verano, y
también para aquellos que todavía estén indecisos o
que no puedan acudir por edad, pero quieran vivir
una experiencia con otros jóvenes.

La actividad, dirigida a adolescentes de 12 a 18 años
y jóvenes de hasta 30 años de las parroquias y reali-
dades de las dos vicarías, tendrá lugar el sábado 25 de
febrero en la Parroquia Santa María Magdalena de
Ceutí, desde las 9:30 horas. Comenzará con la celebra-
ción de la Eucaristía y, además de momentos lúdicos
y de oración, ofrecerá una actividad especial: una
peregrinación a la Ermita San Roque, con un Vía Crucis
que se realizará durante el trayecto, preparado por los
propios jóvenes y adaptado a sus inquietudes.

También habrá un taller destinado a los participantes
de 16 años en adelante, por ser esa la edad mínima
para acudir a la JMJ. El objetivo es informar a aquellos
que no conozcan qué es la Jornada Mundial de la Ju-
ventud; animar a quienes todavía no se hayan apun
tado y motivar a quienes ya se hayan inscrito, para que
se adentren en el espíritu de la JMJ.

La Catedral de Murcia acogerá el concierto In memo-
riam, en homenaje a José Luis Mendoza Pérez, el
próximo jueves 23 de febrero. Será a las 20:30 horas,
con entrada libre hasta completar aforo.

La Orquesta Sinfónica de la UCAM y la Coral Discantus
interpretarán el Requiem de Mozart, junto a Guiomar
Cantó (soprano), Blanca Valido (mezzosoprano), Fran
cisco J. Sánchez (tenor) y Antonio Torres (barítono),
todos ellos artistas nacionales con presencia interna
cional y una amplia trayectoria. La dirección del con
cierto estará a cargo del jumillano Salvador Pérez.

«Ya decía san Agustín que quien canta ora dos veces.
La Universidad Católica San Antonio de Murcia, desde
su vocación de servicio a la Iglesia, a la sociedad y de
modo particular a cada hombre, en su afán de que
este conozca el amor de Dios manifestado en Jesucris-
to, no podía olvidar esta dimensión artística, a la par
que espiritual del ser humano, como es la música»,
decía José Luis Mendoza, cuando se puso en marcha
la Orquesta Sinfónica de la UCAM.

Un concierto en recuerdo del fundador de la UCAM,
con el que esta orquesta le rendirá homenaje.



El Hijo, una vez ha cumplinado su misión, se
presenta en medio de los suyos entregándoles
el d

Leve atardecer. Cuando solo nos queda el
amor (Dolores Vendrell y María Jesús Mañas)

Libros sobre la vejez hay muchos, pero libros
sobre cómo llevar la enfermedad de
Alzheimer, sobre todo desde la experiencia
personal que se vive en el día a día de la
enfermedad teniendo presente al enfermo
y a los que lo acompañan, no hay tantos.

La autora, acompañada de los poemas de
la coautora, nos relata su vivencia y lo hace
invitando a descubrir situaciones vitales
nuevas que se presentan en la vida de las
personas, tanto cuando las enfermedades

aparecen con las limitaciones de los años, como cuando cambia
la vida por acompañar a un enfermo.

Un libro muy recomendable para toda la familia, no solo para los
abuelos, sino también para los que viven con ellos y los acompañan
en su etapa vital.

Fr. Miguel Ángel Escribano Arráez, ofm, www.librosquelugares.com

Exposición

Exposición La Madre del Verbo.
Murcia Mariana.
Palacio de San Esteban, Murcia.

Un recorrido histórico e icono-
gráfico que, a través de más de
medio centenar de obras, resalta
la figura de la Virgen y ofrece
una visión de la ciudad de Mur-
cia a través de su devoción. Esa
es la propuesta de La Madre del
Verbo; la exposición realizada
por el 75 aniversario del Cabildo
Superior de Cofradías de Murcia
que puede visitarse hasta el pró-
ximo 30 de abril en el Palacio de
San Esteban.

Las obras, principalmente pintu-
ras y esculturas, han sido cedidas
por cofradías, parroquias, órde-
nes religiosas y la Catedral, entre
otros. También el Obispado ha
contribuido cediendo los retra-
tos del obispo fray Antonio Trejo
y del cardenal Luis Belluga, ubi-
cados en una sección sobre los
impulsores del culto mariano en
Murcia. «El contenido de la ex-
posición puede ayudar a prepa-
rarnos para vivir la Semana San-
ta», dijo el obispo de Cartagena,
Mons. José Manuel Lorca Planes,
en la inauguración de la mues-
tra, para destacar que «por la
mano de los artistas, Dios se
hace presente de una manera
extraordinaria, con capacidad
de admirarnos».

Cuenta la historia del padre Stuart Long, un
joven boxeador de Montana que acaba via
jando a Los Ángeles en busca de una opor
tunidad como actor, pero en lugar del papel
de su vida se enamora de una joven mexicana,
Carmen. Pero ella es católica y busca otro tipo
de compañero: un bautizado dispuesto a
compartir su vida y también su fe con ella.
Stuart acaba bautizándose para acercarse a
ella. Y cuando parece que todo se dirige a un
feliz matrimonio, descubre su vocación sacer-
dotal y le explica a Carmen que Dios le llama
por otro camino.

Una buena película, honesta y sincera, como
el propio padre Stu, que luchó todas las batallas hasta el final con ánimo
grande, inspirado en aquella frase de Jesús en la que creía con todas sus
fuerzas: «El que quiera venir conmigo, que se niegue a sí mismo, que
cargue con su cruz y me siga».

El milagro del padre Stu (Rosalind Ross)



23Jueves
de febrero 2023 23Jueves

de febrero 2023

UNA LUZ EN LA NOCHE,
organiza Renovación
Carismática Católica

Lugar: Iglesia Santa Catalina,
Murcia.

Hora: 19:30

MIÉRCOLES DE CENIZA,
Vía Crucis y Misa

Lugar: Catedral, Murcia.

Hora: 6:30

VÍSPERAS CARMELITAS,
concierto de la Orquesta
Sinfónica de la Región de
Murcia

Lugar: Parroquia El Salvador,
Caravaca de la Cruz.

Hora: 20:00

VI FESTIVAL DE LA
DIVINA MISERICORDIA

Lugar: Eremitorio de la Luz,
Santo Ángel (Murcia).

Todo el fin de semana.

22Miércoles
de febrero 2023

24

19Domingo
de febrero 2023

Viernes
de febrero 2023

CONCIERTO REQUIEM DE
MOZART, Orquesta
Sinfónica de la UCAM

Lugar: Catedral, Murcia.

Hora: 20:30

17Viernes
de febrero 2023

CONVIVENCIA
DIOCESANA DE LA
HOSPITALIDAD, Misa

Lugar: Catedral, Murcia.

Hora: 16:15

EVENTOS FUTUROS

26 de FEBRERO: Charla cuaresmal y Vísperas, Catedral, a las 18:00 horas.

27 de FEBRERO: Retiro de Cuaresma de los sacerdotes con el obispo. Santuario de
Nuestra Señora de la Fuensanta, a las 11:00 horas.

2 de MARZO: Bajada de la Virgen de la Fuensanta.

19 de MARZO: Solemnidad de San José.


